



"Historia de los cristianos por el socialismo en Chile" es el nuevo libro escrito por la periodista Teresa Donoso Loero donde relata, sin adjetivos ni comentarios, con la fria fuerza de los hechos, el proceso de infiltración marxista en algunos estratos de la Iglesia católica.

Desde los comienzos de la "Iglesia Joven", hasta el movimiento de "Catholica por el Socialismo", que llegó

a agrupar a 200 religiosos bajo el régimen aleniista, el libro consigna un desfile de personajes, algunos vagos, otros olvidados, que contribuyeron a politizar el catolicismo. Teresa Donoso se ha limitado a recopilar hechos, citas, frases indescifrables, con la precisión de un registro documentado, aunque sintiendo en su intimidad espiritual el tremendo impacto de ver un credo y una

religión instrumentalizada por una ideología materialista.

En el prólogo de su obra, la autora manifiesta temor por las reacciones que puede suscitar el libro y aún por haber errado en dar a la luz una realidad que muchos habrían preferido ignorar o mantener oculta. Con estas interrogantes iniciamos nuestra entrevista con ella.

"Todavía no ha habido reacciones adversas a mi libro", responde Teresa Donoso a nuestras preguntas. "Las opiniones que han llegado hasta mí han sido favorables, de lectores, de sacerdotes, de prióres. Hay que considerar que sólo han transcurrido dos semanas desde que la obra salió a la calle. Es todo cuanto puedo decir por el momento".

— ¿Por qué sintió temor de haber errado? — preguntamos.

"Porque como a católica absolutamente militante que soy, siempre me encantó a los laicos a no alzar la voz para denunciar fallas sobre el material basurero de la Iglesia. Pero la Iglesia, cuando comprendió por otros basureros, que aquella misa no podía tener defensores, es susceptible de ofensas debido a las presiones que la componen. Por un momento pensé que podía ser erróneo levantar mi voz en forma tan pública y documentada como es un libro, la palabra escrita queda indefendible. Pero mientras lo escribía, pensé que, como laicu soy también parte de la Iglesia, y, especialmente desde el Concilio Vaticano II, somos considerados miembros "maduros", capaces de opinar. Además, el Arzobispo de Puerto Montt, Monseñor Claudio Vialta, pronunció una frase que considero orientadora al respecto: 'Antes que la unidad, está la verdad'".

— ¿Qué respuesta si le dijeras que con su libro usted está fomentando la división de la Iglesia?

"Se habla mucho sobre la Unidad de la Iglesia, responde la autora, pero pienso que ninguna unidad se puede construir sobre una división que ya existe, que es un hecho real, producido entre un sector que trata de cumplir las Eucaristías, y otro sector que se ha desviado hacia doctrinas políticas o hacia la convención de la Teología en una simple Sociología. Sobre esta división no puede haber unidad. Conviene poner las cuntas sobre la mesa, o como en el caso de un enfermo, conviene dejar al desvelado a la enfermedad para poder intentar curarlo".

Un libro denuncia

La Infiltración de la Iglesia Vista por Teresa Donoso Loero

— ¿Qué opina sobre la frase de Somerset Maugham: "El Diablo siempre está a las Sagradas Escrituras cuando quiere perdir a alguien".

"Es una frase muy cierta. Creo firmemente en la existencia del Demónio, el control de esta infiltración estaría a cargo de las autoridades eclesiásticas, imponiéndose a los elementos devotos ocultando la fuerza del Magisterio, la claridad de la Doctrina y la energía

para aplicar los castigos que estimes convenientes. Pero, por encima de eso, es evidente que sólo el poder de Dios "para el cual nada es imposible", es el que sacaría una vez más a la Iglesia la espuma de toda herejía".

"Como todas las herejías que se suscitan en la Historia, el control de esta infiltración estaría a cargo de las autoridades eclesiásticas, imponiéndose a los elementos devotos ocultando la fuerza del Magisterio, la claridad de la Doctrina y la energía

Jorge Laplace

los miedos con las vidas de sus propias sociedades".

— En este aspecto responde Teresa Donoso, condescendiente plenamente con las declaraciones del Cardenal Silva Henríquez formuladas en Toledo (España), en el sentido de que los sacerdotes extranjeros tienen ideas muy poco claras sobre lo que hay que hacer y cuál es la situación de Chile. Parte del clero ex-

tranjero llegado en los últimos años al país no comprende la idiosincrasia popular, se dejan dominar negativamente por las condiciones de miseria propia de un país subdesarrollado y esta herida que ellos tienen los hace devorarse de su papel sacerdotal hacia una lucha puramente humana, sociológica, política, con la cual creen que deben solucionar el conflictista del prójimo".

— Por otro lado - prosigue nuestra entrevistada - muchas, de ellas ya eran pro-marxistas en sus países y han venido a América Latina en una misión claramente subversiva, amparadas en su fuerte eclesiástico que algunos sacerdotes creen tener. Con esto no quiero oírlos en un malo sentido a todos los religiosos extranjeros, tanto de los cuales llevan una estrecha entera en nuestro país dedicados a una misión santamente sacerdotal".

— El desembolso de cualquier crítico dentro de una religión pone sobre el tapete el problema de la Fe. Le hacemos presente a Teresa Donoso la frase, desgraciadamente tan común, con que trasciende mucha gente del pueblo: "ya no bailamos en quinto cielo". La autora de "Historia de los Cristianos por el socialismo" responde:

"La verdadera Fe se purifica mucho más aún, porque está por encima de las contingencias humanas. Cuando se pierde de la fe en la Iglesia por el mal ejemplo dado por algunos o por muchos, significa que esa fe no tenía suficiente cimiento, casi no era verdadera Fe. Para probarlo hay que recordar que ésta no es la primera crisis sufrida por la Iglesia. Llevamos 2 mil años de tempestades. Sin embargo millones de hombres y mujeres han seguido adorando fervientemente convencidos de que nuestra Iglesia es una institución fundada por el mismo Cristo y que pronosticó "Los poderes del infierno no prevalecerán". En todo caso, la posible pérdida de fe es responsabilidad de los pastores frente a Dios, quienes sabrán perdonar las dudas de esos creyentes a quienes sus sacerdotes les han fallado".



La periodista Teresa Donoso, autora de una historia detallada de la UP, ahora ha publicado el proceso de

"Los cristianos por el socialismo en Chile". Antes que la unidad, está la verdad, dice.

La Infiltración de la iglesia vista por Teresa Donoso Loero

[artículo] Jorge Laplace.

AUTORÍA

Laplace, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Infiltración de la iglesia vista por Teresa Donoso Loero [artículo] Jorge Laplace. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)